
 

RELATÓRIO DO PRESIDENTE – 2017 
 

INTRODUÇÃO 
 
O ano de 2017 não foi nada animador para o Brasil, pois os resultados nas competições 
internacionais nas quais participamos deixaram muito a desejar como vocês poderão 
verificar nas exposições a seguir e nos pronunciamentos dos chefes das respectivas 
delegações. A única seleção que correspondeu as expectativas foi a Sub 15 comandada 
por Bernardo Xene, Rafael Motooka, Henrique Tamake e Eduardo De Leon, liderada pelo 
nosso companheiro Alberto Yamamoto, conseguimos o 5º lugar e nos classificar para o 
Mundial do próximo ano no Panamá. Deixamos registrado aqui os nossos parabéns e 
muito obrigado. Todas as participações:  
  
 Pré-Infantil Pan Americano U10  Reynosa, México  6º lugar  
 Infantil Mundial U12   Tainan, China Taipei             9º lugar   
 Infantil Mundial Nanshiki  Edogawa, Japão                     4º lugar  
 Infantil Panamericano U12   Manágua, Nicarágua              4º lugar 
 Pré-Júnior Pan Americano U14 Chihuahua, México  6º lugar 
 Sub 15 Pré-Mundial     Cartagena, Colômbia       5º lugar  
 Sub 23 Pré-Mundial    Panamá City, Panamá            8º lugar      
 
Nos dois Campeonatos que ficamos em 6º lugar só haviam 7 países participantes. Acredito 
que teremos de modificar o sistema de selecionar atletas e técnicos e proibir as 
interferências de pessoas alheias a delegação. Eu pessoalmente percebi muitos acessos dos 
pais dos atletas. A partir do próximo ano vamos bloquear os pais a viajarem juntos e não 
permitir que fiquem no mesmo hotel. Logicamente os técnicos também deverão fazer a 
sua parte não dando atenções às reivindicações dos mesmos e evitar treinamentos nos 
locais onde se fazem jantares, festas, churrascos, etc.  
 
Este ano a MLB não realizou o Elite Camp. Foi realizado somente um try out com os 
treinadores da MLB, onde selecionaram 11 atletas para receber bolsa de treinamento da 
mesma. Com isso demos início a parceria da academia CBBS/MLB, onde a MLB 
seleciona 11 atletas e bancam 100 % das despesas de cada atleta selecionado (escola, 
alimentação, estadia, fisioterapia, roupa lavada, transporte e treinamento). Lembramos 
ainda que a MLB tem enviado 3 técnicos de alto gabarito que permaneceram durante todo 
o ano conosco: Eduardo De Leon Padua, Enrique Burgos Calles e Emílio José Acosta 
Tovar. E ainda enviaram técnicos de renomes para pitchers e preparador físico. Em 
outubro estiveram conosco o Barry Larkin, Steve Finley e um dos executivo da MLB, 
Chris Haydock.  
 
No mês de abril foi realizado o COACHING DEVELOPMENT PROGRAM (CDP) em 
nosso CT de Ibiúna. Houve a participação de 30 técnicos de diversas equipes e de diversos 



 

estados do Brasil. Este foi o segundo CDP realizado no Brasil. Dificilmente a MLB realiza 
mais de um curso do CDP no mesmo país. Mas fomos mais uma vez escolhidos. O CDP 
consiste num curso completo para preparar o técnico a dirigir uma equipe. De acordo com 
os participantes é bastante proveitoso e todos saem satisfeitos com o curso. Vamos fazer 
o possível para que eles repitam o CDP no ano de 2018 novamente no Brasil. 
CREF 
 
O CONSELHO REGIONAL DE EDUCAÇÃO FISICA (CREF) está solicitando para as 
equipes de que todos os seus técnicos sejam habilitados e com a filiação em dia. Este ano 
devido a uma autorização especial concedida a CBBS, estamos conseguindo credenciar 
alguns técnicos como provisionado.  
 
COB  
 
Este ano o beisebol e o softbol foram incluídos como modalidade olímpica. Entretanto o 
COB ainda não repassou nenhuma verba para a CBBS. Lutamos, esbravejamos mas não 
conseguimos nada. Só a promessas para o próximo ano. Vamos receber um pouco mais 
de R$ 700.000,00 (setecentos mil reais) para as duas modalidades que é o valor mínimo 
que as Confederações estão recebendo. Vale lembrar que este dinheiro é super vigiado e 
a prestação de contas é rigorosíssima.  Portanto faremos bom uso da mesma.  
 
CONSUBE 
 
Já não tenho mais cargo na CONSUBE. Este ano não houve nenhuma competição 
organizada a nível Sul Americano. O último evento foi o Sul Americano de Adulto 
realizado em dezembro de 2016 em Buenos Aires onde o Brasil se sagrou campeão.  
Portanto somos o atual campeão Sul Americano Adulto. No final de abril do próximo ano 
haverá o Campeonato Sul Americano Adulto em Buenos Aires que será classificatório 
para os Jogos Pan Americanos em 2019 em Lima, Peru.   
 
COPABE   
 
Este ano o Brasil participou em todos os eventos organizados pela COPABE: 
 
Pré-Infantil U10  Reynosa, México   penúltimo lugar; 
Infantil U12   Manágua, Nicarágua  4º lugar (esta seleção contou com a 
colaboração de 2 auxiliares técnicos do Peru, Ken Nishiyama e Makoto Chinen e também 
contamos com o reforço do atleta Thiago Nishiyama, filho do Ken); 
Pré-Junior U14  Chihuahua, México  penúltimo lugar; 
Júnior U15   Cartagena, Colômbia   5º lugar (classificado para o Mundial 
do próximo ano); 



 

Sub 23   Santiago Veraguas, Panamá  8º lugar (contamos com a 
participação de 3 atletas que estão atuando no Japão: Alex Tsutsui da Hitachi e os irmãos 
Erick e Thiago Yaginuma) 
 
Participamos em três reuniões da Diretoria Executiva, uma no Panamá e outra em 
Botswana, África e agora novamente no Panamá, onde acertamos os calendários do 
próximo ano que será divulgado no calendário oficial de 2018. Ainda permaneço como 
vice Presidente da COPABE, mas estarei deixando o cargo a favor de Sérgio Martin da 
Argentina. Com a morte de Alonso Perez, a presidência coube ao Dominicano Tito 
Pereira. Noto que a nossa evolução técnica perante os países da COPABE diminuiu muito 
pois países como Colômbia, Panamá, Dominicana, México, Porto Rico e Nicarágua 
evoluíram muito enquanto que nós deixamos de evoluir. Permanecemos estacionados. 
Temos que estudar um novo meio para continuarmos crescendo tecnicamente. Não  basta 
sermos disciplinados e bonzinhos se tecnicamente não evoluirmos.  
 
WBSC 
 
Este ano participamos do III Mundial U12 em Tainan, China Taipei e conseguimos o 9º 
lugar, mesma colocação da versão anterior. 
  
Ficou consolidado a junção do Beisebol e Softbol. IBAF e ISF deixaram de existir pois 
com a fusão das duas modalidades passou a se chamar WBSC, entretanto as duas 
modalidades tem administrações e decisões próprias portanto a sigla IBAF e ISF 
continuam internamente. Houve a eleição e o presidente eleito foi o italiano Riccardo 
Fraccari.  
 
 Presidente  Ricardo Fraccari (Itália) 
 1º vice                 Tom Peng (Taiwan) 
 2º vice                 Paul Sealer (USA) 
 Conselho Fiscal  Hiroko Yamada (Japão) 
                    Luis Melero (Espanha) 
                           Benício Robinson (Panamá) 
E o vice presidente para as Américas ficou o Tito Pereira (Dominicano) 
 
No Softbol foram eleitos: 
              Presidente        Tommy Velazquez (Porto Rico) 
              1º vice               Ms. Beng Choo Low (Malasya) 
              2º vice             Craig Cress (USA) 
              Conselho Fiscal      Ms. Maria Soto (Venezuela) 
                                          Ms. Taeko Utsugi (Japan) 
                                          Tirelo Mukokomani (Botswana) 
 



 

DISCIPLINA  
 
Campeonato Brasileiro Inter Clubes Adulto  
Novamente ocorreram problemas de disciplina dentro do campo durante a partida que 
remarcamos para classificar somente uma equipe do interior no Campeonato Brasileiro 
Adulto. A princípio haviam 4 equipes mas apresentaram somente 2 equipes, Marília e 
Presidente Prudente. Desta forma, recebemos reclamações de todas as demais equipes 
pedindo para usarmos o mesmo critério e peso na classificação das equipes para a fase 
final do Brasileiro. Como na Grande São Paulo haviam 8 equipes participantes, então 
seriam 5 vagas. No Paraná haviam 4 equipes participantes com direito a 2 vagas e como 
no interior apareceram somente 2 equipes caberia somente 1 vaga. Com muito custo as 
duas equipes interioranas concordaram em jogar esta partida que foi marcado em 
Presidente Prudente. Justamente por causa desta remarcação, houve a famigerada briga 
entre os componentes das duas delegações e mais a torcida local. E o STJD estava disposto 
a suspender as duas equipes por mais de 1 ano. Foi quando pessoalmente solicitei aos 
mesmos que não usasse de tanto rigor, pois se assim fosse feito, iriam acabar com o 
beisebol interiorano. Atendendo o meu pedido, resolveram arquivar o processo. Mas 
realmente, brigas dessa natureza não poderemos mais tolerar. Se assim ocorrer novamente, 
o STJD prometeu agir rigorosamente doa a quem doer. O STJD recomenda que em caso 
de brigas generalizadas envolvendo as duas equipes os mesmos serão alijados dos 
campeonatos e suspensos por tempo indeterminado. 
 
BOLSA  ATLETA 
 
Até o momento os esportes não olímpicos não foram contemplados e nas nossas 
indagações ao Ministério, simplesmente respondem que não há previsão. Acredito que por 
falta de verba, o governo está postergando o pagamento. Recentemente no programa da 
Globo, houve um comentário de um dos Deputados alegando que o número de 
contemplados na nossa modalidade é muito grande e que nós não merecemos essa atenção 
por parte do Ministério do Esporte.  
 
ATLETAS FIRMADOS  
 
Este ano tivemos a grata satisfação em ver a estreia de 2 atletas nas equipes principais da 
MLB que são:  
 
Thiago Vieira pelo Seattle Mariners (parece que foi trocado para uma outra equipe) e 
Luís Gohara que no início do ano foi para o Atlanta Braves e participou em 5 
oportunidades com grande destaque. O seu pai infelizmente faleceu em outubro de 2017. 
 
Outros atletas que foram firmados: 
 



 

 Erick Pardinho - Toronto Blue Jays    US$ 1.400.000,00 
 Heitor Ananias Tokar - Houston Astros    US$    300.000,00 
 Vitor Coutinho - Houston Astros         US$      95.000,00 
 Christian Pedrol - Seattle Mariners     US$      35.000,00 
 Vítor Watanabe - Milwaukee Brewers   US$      10.000,00 
 
ESTADO DOS CAMPOS  
 
Novamente parabenizamos Londrina e Presidente Prudente que procuraram atender a 
todas as solicitações. Marília até o momento não fez melhorias em seu campo. Maringá 
apresentou os campos 2 e 4 em péssimas condições no último evento. No CT 
CBBS/Yakult falta placar no campo principal e algumas goteiras no back net, bench e 
arquibancada dos torcedores e as telas que cercam o campo rasgados.  
 
OLIMPÍADAS 2020 
 
Com a inclusão do Beisebol e Softbol nas próximas Olimpíadas de Tokyo em 2020, 
voltaremos a ser beneficiado com a Lei Agnelo-Piva e esperamos que com isso teremos 
mais incentivo e poderemos ajudar mais o beisebol e o softbol e os atletas em todos os 
aspectos. Agora teremos que batalhar para que as duas modalidades continuem nas 
próximas Olimpíadas e desta forma poderemos fazer projetos mais longos e com 
resultados mais positivos.  
 
PARA 2018  
 
Pan Americano U10   Managuá, Nicarágua  
Pan Americano U12   México (Pré-Mundial) 
Pan Americano U14   México 
Mundial U15            Panamá 
Pan Americano U18    Panamá (Pré-Mundial)  
Sul Americano Adulto  Buenos Aires/Argentina  
 
WASEDA 2018 
 
Visita da equipe de Universidade Waseda em comemoração aos 110 anos da Imigração 
Japonesa no Brasil de 02 a 13 de agosto 2018. Jogos na cidade de Bastos, Presidente 
Prudente, Maringá, São Paulo e passeio em Foz do Iguaçu.  
 
 

Jorge Otsuka 
Confederação Brasileira de Beisebol e Softbol 

Presidente 


